

LES ÉVÉNEMENTS HISTORIQUES

COMMÉMORATION DE LA FIN DE L'HOLOCAUSTE

M. Bill Attewell (Don Valley-Est): Monsieur le Président, plus de 3,000 membres de la communauté juive du Canada tout entier se sont réunis pour commémorer le quarantième anniversaire de la libération des Juifs de l'oppression nazie, en Europe. J'ai assisté à la séance plénière d'ouverture hier soir, où plusieurs survivants de l'holocauste et leurs enfants ont évoqué leurs douloureux souvenirs avec émotion et passion.

Nous ne pouvons pas laisser les Canadiens, ni même le reste du monde, oublier les indescriptibles atrocités qui ont été commises. Six millions de Juifs ont été massacrés. En mémoire des millions de victimes mortes de faim, torturées et assassinées, nous devons nous engager à nouveau à prendre des mesures pour que ces actes abominables ne se reproduisent jamais plus.

Le gouvernement dont je fais partie a chargé l'honorable juge Jules Deschênes de faire enquête sur la prétendue présence de criminels de guerre au Canada. Nous devons aussi agir de manière plus efficace contre l'antisémitisme, contre d'autres formes de racisme, de même que contre la propagande haineuse. Jamais plus les victimes et survivants de l'holocauste ne doivent, dans un procès, se voir imposer la cruelle responsabilité de prouver que l'holocauste a eu lieu.

Quel meilleur moyen avons-nous d'honorer la mémoire des millions de Juifs tués inutilement, les survivants de l'holocauste et leurs enfants que de nous unir dans une même prière et dans un même engagement à l'action?

* * *

LES ÉVÉNEMENTS HISTORIQUES

COMMÉMORATION DE LA FIN DE L'HOLOCAUSTE

M. John Oostrom (Willowdale): Monsieur le Président, en tant que député de Willowdale, circonscription qui compte la collectivité juive la plus importante du Canada, après celle de Mont Royal, et en tant que personne qui a vécu les atrocités de la Seconde Guerre mondiale en Hollande, mon pays d'origine, je veux annoncer à la Chambre le rassemblement des juifs rescapés de l'holocauste et de leurs enfants, qui a lieu aujourd'hui et demain à Ottawa pour commémorer le quarantième anniversaire de leur libération.

Cette manifestation a pour objet de rassembler les survivants de l'holocauste, quelles que soient leur race et leur confession, à l'occasion du quarantième anniversaire de leur libération dans le but de commémorer le souvenir de six millions de Juifs et de millions d'autres victimes de l'holocauste. Les survivants souhaitent reconnaître la participation des forces armées canadiennes à la lutte contre l'ennemi commun et remercier le peuple canadien et son gouvernement de leur avoir fourni la possibilité de refaire leur vie alors que cette affreuse et sombre période de l'histoire de l'humanité n'avait laissé que ruines et désespoir.

Il se trouve dans cette enceinte un certain nombre de survivants de cette innombrable tragédie, qui sont venus d'un peu

Article 21 du Règlement

partout au Canada pour assister aux événements commémoratifs organisés pour ce quarantième anniversaire de la libération. Nous leur souhaitons la bienvenue et les remercions de leur précieux apport à la société et à la culture canadiennes. Nous visons le même objectif que ces survivants, soit que l'on n'oublie jamais la leçon tirée de l'holocauste. La cruauté de l'homme à l'égard de son prochain, provoquée par la perversité de la discrimination et du racisme, ne saurait être tolérée.

M. le Président: Je voudrais rappeler aux députés qu'il n'est pas permis de faire allusion à quiconque se trouve dans les tribunes de la Chambre.

* * *

LES ÉVÉNEMENTS HISTORIQUES

COMMÉMORATION DE LA FIN DE L'HOLOCAUSTE

Mme Sheila Finestone (Mount Royal): Monsieur le Président, nous commémorons aujourd'hui le quarantième anniversaire de la libération des survivants de l'holocauste. Nous dédions cette journée non seulement à la mémoire des six millions de Juifs qui ont perdu la vie, mais également à tous ceux d'entre nous qui défendent les principes de la justice, de la liberté, de l'entente et de la paix.

Cette commémoration doit s'accompagner d'une prise de conscience qui doit déboucher sur l'action. Il faut lutter aujourd'hui contre le racisme et l'intolérance à tous les niveaux pour aider tous les peuples. Nous ne devons en aucun cas rester indifférents.

Nous nous rappelons aujourd'hui la violence, passée et présente, qui constitue une menace pour toutes les sociétés où le sectarisme et la haine règnent, au détriment de tous leurs membres. Il faut prendre des mesures au nom de la compassion humaine, de la justice et du souvenir, pour éviter que des groupes ne fassent l'objet de discrimination raciale.

Aujourd'hui, les membres de la communauté juive canadienne et d'autres personnes qui sont dévouées à la paix et à la tolérance sont rassemblés pour affirmer le triomphe de la vie. Nous devons nous rappeler ceux qui ont souffert, en un geste de solidarité, de détermination et d'espoir pour tous les Canadiens, de sorte que l'on n'oublie jamais la leçon de l'holocauste. En tant que survivants de la deuxième génération, nous exprimons le vœu que cela ne se reproduise jamais plus.

* * *

L'AIDE EXTÉRIEURE

LE PROJET D'UN SYNDICAT D'AUTORISER UNE DÉDUCTION SUR LA FEUILLE DE PAIE EN VUE D'AIDER LES VICTIMES DE LA FAMINE

M. Rod Murphy (Churchill): Monsieur le Président, je voudrais féliciter, en mon nom et en celui de tous les députés néo-démocrates, Gerard Doquier et la division canadienne des Métallurgistes unis d'Amérique de la générosité qu'ils ont manifestée en proposant une déduction permanente sur leur feuille de paie pour recueillir des fonds destinés à soulager la famine dans le tiers monde.